
Revista Venezolana de Oncología

Órgano Divulgativo Oficial de la Sociedad Venezolana de Oncología

EDITORIAL

Dra. Priscilla Palacios

Durante los últimos años se han deteriorado los programas de pesquisa en general en el país, siendo su lógica consecuencia diagnóstico tardío, enfermedad avanzada, mayor problema terapéutico, enfermedad avanzada, mayor problema terapéutico, inmensos costos y lo más grave peor pronóstico.

Esta visión triste se hace apocalíptica al sufrir, de hecho, un colapso a nivel nacional de los equipos de Radioterapia, por falta de mantenimiento preventivo, obsolescencia de los mismos y ausencia de una política adecuada en este campo en particular y en la salud en general, **los pacientes hacen antesala y el Cáncer avanza.**

La pesquisa debemos planificarla, organizarla, realizarla, acometerla orientados a la masificación, como se entiende su concepto, y dirigida hacia: Cáncer de Cuello uterino, primera causa de muerte por cáncer en la mujer venezolana, Cáncer de la Mama, segunda causa; Cáncer Gástrico, Colon, Recto, Próstata; Pulmón; etc., etc.

Propongo: unificar esfuerzos, individualidades y capitales, entendiéndose: Sociedades Científicas (Ginecología, Mastología, Oncología, Cirugía, Urología, Gastroenterología, etc.); Ministerio de Salud y Desarrollo Social; Contrataciones de Salud Privadas y Colectivas; Médicos en general; País y conformar una **Gran Misión Nacional de pesquisa de Cáncer.**

Reactivar los centros estratégicos de tratamiento del cáncer ya establecidos y conocidos en el país, dotándolos de los equipos más modernos a objeto de reducir el lapso de espera de los pacientes y los costos, organizando un adecuado sistema de transporte de las localidades alejadas a los centros de atención.

Constituir una **Estructura Permanente Multisectorial** para el logro de los objetivos propuestos, en la seguridad de que el paciente recibirá adecuada orientación y tratamiento óptimo en contra de este flagelo.

Los invito a Maracaibo al IX Congreso Venezolano de Oncología, donde abordaremos estas inquietudes.

"Mi alma necesita del desafío para mantener el juicio"

Simón Bolívar